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METAVERSO Y TRIDIMENSIONALIDAD, LA GRAN 
INNOVACIÓN EN EL UNIVERSO DIGITAL

El ministro de Finanzas de la provincia, Federico Zapata García desmintió al 
diputado Federico Frigerio, quien aseguró que ingresaron a planta 
“4.884 militantes”, pero eran todos médicos y policías.

“FRIGERIO SALIÓ A DESINFORMAR PARA 
QUE LA GENTE LO CONOZCA”

Ya comenzó la construcción de los 
1200 metros en ambos sentidos 
de la extensión de la avenida, 
para luego iniciar la etapa de 
pavimentación.

UN PREMIO AL 
DESARROLLO 
URBANO 
AMBIENTAL

La tecnología 3D invadirá Internet para establecer una nueva y definitiva estética. En un 
foro virtual de expertos, anticiparon que es la tecnología que se impone en 
el universo digital.

HABILITARON LA QUINTA DOSIS DE REFUERZO

CORDÓN CUNETA 
EN LA AVENIDA 
SAN MARTÍN
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Autoridades de la Caja presentaron el Presupuesto para el año que viene, y aseguraron 
que el cobro de haberes está garantizado, luego de la aprobación de la nueva normativa 
en la Legislatura.
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El municipio ganó el primer 
lugar, entre los 23 proyectos 
del II Concurso de Experiencias 
y Propuestas de Planificación 
Ambiental, que llevó adelante el 
Ministerio de Desarrollo Territorial 
de la Nación. 

Está destinada a mayores de 50 años, o mayores de 18 con factores de riesgo. Desde la última 
dosis, deben pasar cuatro meses para recibir la próxima. Los alcances del nuevo operativo.

EL AUMENTO DE APORTES 
SOSTENDRÍA EL GASTO 
ACTUAL DE LA CAJA 
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Federico Zapata García, desmin-
tió los dichos del Diputado Nacional 
Federico Frigerio, que indica que el 
actual gobierno provincial hizo ingre-
sar “4.884 militantes” a la planta per-
manente del Estado. Estos dichos han 
sido replicados en medios nacionales.

Para el funcionario, se trata de 
“una interpretación errónea de in-
formación publicada en la página de 
responsabilidad fiscal de la nación”. 
Reconoció que la noticia sorprendió a 
la gestión, y lamentó que el diputado 
“no haya hecho la consulta pertinente 
a quienes le podrían haber dado infor-
mación”.

Enmarcó entonces la especie en 
una mala interpretación, y no en mala 
intención: “Se ve que algún asesor se 
puso a navegar, vio en la página de 
responsabilidad fiscal que se hacen 
informes semestrales de todas las pro-
vincias, y hasta 2021 se venían infor-
mando inclusive los cargos docentes 
por legajo. Pero nosotros empezamos 
a informar cargos que se ocupan en 
la provincia, un docente puede tener 
dos o tres cargos, o para un mismo 
cargo hay un titular, un suplente y un 
suplente de suplente, son tres cargos 
distintos por más que esté cobrando 
solo uno”.

En tal sentido, expresó que lo que 
allí se informa “son cargos ocupados. 
Entiendo que lo que interpretó es que, 
al haber ese cambio de criterio, se in-
crementó en esa cantidad”, por lo que 
erróneamente interpretó que habían 
ingresado 4.884 nuevos agentes al Es-
tado, a los que Frigerio y los medios de 
Buenos Aires caracterizan como “mi-
litantes”.

“Los militantes son policías y mé-
dicos” dijo Zapata García como parte 
de su explicación. Señaló que desde 
2020 hubo un incremento de 1.039 
vacantes “que obedecieron a la nece-
sidad de personal al sistema sanitario 
y fuerzas de seguridad” y ejemplifi-
có con personal médico sumado al 
hospital modular inaugurado el año 
pasado en Ushuaia, y a egresados de 
la escuela de cadetes de policía de la 
provincia.

“Son 405 al sistema de salud, 414 
policías y agentes penitenciarios, y el 
excedente de 220 trabajadores más, 
que en gran medida fueron profesio-
nales y administrativos que, por los 

“FRIGERIO SALIÓ A DESINFORMAR 
PARA QUE LA GENTE LO CONOZCA”
Frigerio dijo que la actual gestión ingresó a planta a “4.884 militantes”. El ministro de Finanzas, Zapata García lo desmintió y aseguró 
que entraron 1.039 en casi tres años, casi todos médicos y policías. 

magros sueldos que había previo a la 
gestión, se fueron al ámbito privado” 
y así hubo que reemplazarlos. 

En términos más políticos, Zapata 
García se sorprendió que Frigerio “ni 
siquiera haya verificado los presu-
puestos provinciales desde que inició 
esta gestión, porque ahí se podría ha-
ber desasnado fácilmente que estas 
4.884 personas que dice que entraron 
a planta, no existen, es mentira. Ha-
bría que haber agregado dos o tres ca-
sas del Gobierno para incorporar esa 
gente porque no sé dónde podrían es-
tar trabajando”.

De todas maneras, no le pareció 
casual la noticia, y la vinculó con re-
cientes manifestaciones no solo de 

Frigerio sino también del ex presiden-
te Mauricio Macri, respecto del siste-
ma previsional. “Están mal utilizando 
la información para brindar una rea-
lidad de la provincia que desconocen 
y que no es tal. Da la sensación que 
el diputado Frigerio después de tres 
años como representante del pueblo 
de Tierra del Fuego, se dio cuenta que 
dentro de un año va a tener que utili-
zar la posibilidad de que lo reelijan. Y 
la gente en la provincia no lo conoce” 
castigó el ministro, reprendiéndole al 
parlamentario usar “una mala estra-
tegia y salió a desinformar para que la 
gente lo conozca”. 

En otro orden, el ministro de Fi-
nanzas desmintió que el “rolleo” de 

las Letras del Tesoro en poder del Fon-
do de Garantía de Sustentabilidad de 
ANSES, del 23 de noviembre para el 
mes próximo, implique un refinancia-
miento de deuda, sino sólo un cambio 
en la fecha de vencimiento de una he-
rramienta financiera habitual y de cor-
to plazo.

“Por normativa provincial, no pue-
den exceder los vencimientos al 31 
de diciembre. Lo que logramos fue 
la autorización legislativa en junio, 
previendo que podría suceder esto, y 
ahora tuvimos una pequeña modifi-
cación respecto a los términos, para 
poder traspasar al 31 de diciembre. 
Pero sigue siendo una letra” explicó 
finalmente.

PROVINCIALES



 10 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

INTERÉS GENERAL

El 5 noviembre se llevó a cabo de 
forma virtual el Foro de Sociedades 
Digitales, organizado por la Funda-
ción de Sociedades Digitales. El even-
to tuve el eje principal en el adveni-
miento del metaverso en un entorno 
de tecnologías digitales con impacto 
hacia el 2030.

Sebastián Lorenzo, presidente de 
la asociación civil argentina, señaló 
que hace 16 años que sobre final de 
año se realiza un foro sobre “tecnolo-
gías que pueden ser disruptivas al año 
siguiente”.

Este año, la particularidad estuvo 
dada en que, por primera vez, se uti-
lizó para el propio foro la herramienta 
de la que se habló, el metaverso, “una 
suerte de estética nueva que está lle-
gando a internet, que se va a transfor-
mar en una red tridimensional como 
si fuera un inmenso videojuego donde 
uno puede meterse adentro y cami-
nar” como presentó.

La mecánica consistió en la gente 
se inscribió, les llegó un enlace con el 
cual ingresó a una plataforma que, de 
forma muy simple, lo invitó crear un 
avatar para participar del evento, ese 
sábado desde las 9 hasta las 18.

El evento tridimensional tuvo pi-
cos de 500 personas en simultáneo, y 
la participación de más de 800: “Había 
una zona donde caminaban los bichi-
tos entre los distintos stands de cul-
tura, empresas, producción, ciencia 
y tecnología. Otro lugar, el salón de 
convenciones, donde se podía entrar 
caminando, buscar un lugar vacío, 
sentar al avatar, mirar al escenario 
donde estaban los oradores” describió 
Lorenzo. 

En términos reales, en lugar de 
asistir a un lugar “físicamente, mover-
te en un avión o un auto, este año lo 
hicieron cómodamente sentados des-
de sus casas, desde una computadora, 
tablet o celular”.

Para que el metaverso pase a for-
mar parte de la natural navegación en 
Internet, lo que falta según el experto 
es “una conectividad que permita na-
vegar con facilidad este tipo de pági-
nas”. No cree que pase mucho tiempo 
para esto, y para ello invitó a pensar 
“cuando arrancó internet, hace más 
de 20 años, que para mirar una foto 

METAVERSO Y TRIDIMENSIONALIDAD, LA 
GRAN INNOVACIÓN EN EL UNIVERSO DIGITAL
Con una mejor conectividad disponible, la tecnología 3D invadirá Internet para establecer una nueva y definitiva estética. En un foro 
virtual de expertos, anticiparon que es la tecnología que se impone en el universo digital, como la gran innovación.

había que esperar una hora. No es 
que no existía la tecnología, sino que 
por el ancho de banda demoraba”.

La tecnología tridimensional 
existe hace muchos años, y los video-
juegos en 3D así lo demuestran. “Pa-
recen películas reales, pero ese nivel 
de gráficos, todavía no tenemos un 
ancho de banda que permita nave-
gar con fluidez” apreció.

La solución para que el metaver-
so se imponga en nuestras vidas, es 
la llegada de conexión de tecnología 
5G: “Las páginas van a evolucionar y 
mejorar, y pasarán de ser bidimen-
sionales a ser un mundo inmersivo 
donde nos metemos adentro”.

Sebastián ejemplificó con la clá-
sica compra online en un super-
mercado: “En vez de ir a una página, 
comprar y llenar el carrito, vamos a 
entrar al supermercado, caminare-
mos por las góndolas, miraremos las 
cosas y las sumaremos. Es un desafío 
estético nuevo para la web” vaticinó.

En términos de hardware, avizoró 
la incorporación de un nuevo imple-
mento tecnológico que pasará a for-
mar parte del set del navegante, jun-
to con el teléfono y el televisor: Las 
gafas de realidad aumentada, “que 
hasta acá todavía no lo usamos por-
que son caros, pero van a ser baratos 
en el próximo año” y también trazó 
un parangón con los precios años 
atrás de teléfonos celulares que sa-
caban fotos o que tenían GPS, que a 
medida que se hicieron masivos, ba-
jaron drásticamente sus costos. Hoy 

las gafas tienen un precio aproxima-
do de USD 800.

“Muy pronto en cada hogar habrá 
un set de este tipo de aparato, para 
poder aprovechar más la experiencia 
de usuario. Parece lejano, pero en un 
par de años lo van a tener en todos 

lados” se aventuró a pronosticar.
Así, describió un futurista panora-

ma que suena a ciencia ficción, como 
sonaban hace muy pocos años atrás 
tantos avances tecnológicos que hoy 
disfrutamos con naturalidad: “Even-
tos y espectáculos artísticos o depor-
tivos, hay modelos de negocio donde 
la experiencia de usuario es muy com-
pleta, uno se pone las gafas y direc-
tamente aparece dentro del estadio 
mirando el partido de fútbol, la pelea 
de boxeo, el recital que quiera”. Sólo 
que al mirar hacia un costado se verá 
la tribuna, el juez de línea, un amigo 
que esté en su casa, pero su avatar al 
lado del propio inmersos en la reali-
dad tridimensional.

Una primera prueba relativamente 
masiva tendrá lugar en los próximos 
meses en el ámbito de las MMA, artes 
marciales mixtas y su liga UFC, con 
un sistema similar al pay-per-view, 
pagando por gafas para tener acceso 
a un lugar en la tribuna, desde casa.
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En Tierra del Fuego y en todo el 
país, desde la semana pasada está en 
marcha la  campaña para la quinta do-
sis, o tercer refuerzo de vacuna contra 
Covid-19 para personas mayores de 50 
años o de 18 años con factores de ries-
go. 

La directora Provincial de Promo-
ción de la Salud, Dra. Marina Goyoga-
na, por FM Master’s explicó los alcan-
ces del nuevo operativo, que se suma a 
la última etapa de la vacunación infan-
til con refuerzo de triple viral y polio, 
esta última con vigencia hasta el próxi-
mo 13 de noviembre.

Goyogana explicó en relación con 
las dosis para Covid, que las defensas 
de la vacunación van decayendo con 
el tiempo, por lo tanto, cada cierto 
tiempo es necesario un refuerzo, “para 
mantener la situación epidemiológi-
ca actual, para que esto no empeore, 
como en épocas pasadas”. 

El tercer refuerzo es la quinta dosis 
de vacuna contra el coronavius, y por el 
momento sólo está dirigido a mayores 
de 50 años y mayores de 18, con facto-
res de riesgo. Por ello se entienden los 
mismos informados oportunamente, 
como diabetes o alguna enfermedad 
cardiovascular, inmunocomprometi-

HABILITARON LA QUINTA DOSIS DE VACUNACIÓN 
Está destinado a mayores de 50 años, o personas con factores de riesgo. Desde la última dosis, deben pasar cuatro meses para recibir 
la próxima.

das o que conviven con algún inmu-
nocomprometido, enfermedad renal 
crónica, déficit intelectual, obesidad, 
etc. 

En Tierra del Fuego ya se comenzó 
a aplicar en todos los centros de salud 
desde la semana pasada, tanto en Us-
huaia como en Río Grande y Tolhuin. 
Para entrar en la población objetivo, 

deben además haber pasado, desde la 
aplicación de la última vacuna, el se-
gundo refuerzo, al menos 120 días, es 
decir cuatro meses.

Para poder ser vacunado, es nece-
sario llevar el carnet de vacunación 
específico para COVID, de forma que 
sea mucho más rápida la atención por 
parte del personal de salud, dado que 
allí consta toda la información, los pe-
riodos transcurridos, la clase de vacu-
na. En caso de no poseer el carnet de 
vacunación, por haberlo extraviado, 
se puede concurrir de todas maneras 
porque el sistema nominal contiene 
esa información, sólo que requiere un 
poco más de tiempo en la atención.

Con respecto al programa nacio-
nal de vacunación para niños de en-
tre 13 meses y cuatro años y 11 meses 
de edad, el refuerzo contra rubeola, 
sarampión, papera y poliomielitis, la 
Dra. Goyogana consignó que, habién-
dose iniciado el 1 de octubre, finaliza 

el 13 de noviembre próximo, aunque se 
está planteando la posibilidad de pro-
rrogarla por dos semanas más, no más 
allá del 30 de noviembre.

Este tipo de campaña se realizan 
cada cuatro años en el país, “son va-
cunas para enfermedades que hoy no 
tenemos en Argentina, pero que están 
emergiendo en otras partes del mundo 
como Estados Unidos o Europa”. En 
ello radica, para la profesional, la im-
portancia de reforzar a los niños aún 
cuando tengan el esquema completo 
de vacunación. 

Las vacunas se aplican en cualquier 
centro de salud de la provincia, y son 
dosis extra de carácter gratuito y obli-
gatorio. Además, el sistema de salud 
provincial dispuso vacunación ambu-
lante en jardines maternales y de in-
fantes, alcanzando a una importante 
cantidad de niños de tres y cuatro años. 
“Pero los niños de uno y dos años, que 
no concurren a ningún jardín maternal 
y están en la casa, también estamos 
saliendo casa por casa y estamos pre-
sentes en algunas actividades comuni-
tarias” distinguió también.

Pero, insistió en la necesidad de que 
los padres “se hagan responsables de la 
vacunación, que es obligatoria, no es 
opcional y quizás la pidan para matri-
cular a los niños en los jardines. Es im-
portante que concurran con los niños 
a los centros de salud u hospital modu-
lar, para completarlo”.

Un detalle importante que informó 
la funcionaria, es que al concurrir al va-
cunatorio, si se constata que al niño le 
faltara alguna vacuna del esquema del 
calendario, se puede completar allí en 
forma inmediata. De igual forma para 
las personas mayores de 50 o 60 años 
que concurran a vacunarse contra Co-
vid, podrán renovar su esquema de va-
cunación si se encuentra incompleto.

COVID-19

COMENZÓ LA CONSTRUCCIÓN DE 
CORDÓN CUNETA EN LA SAN MARTÍN

El Municipio inició con la construc-
ción de 1200 metros de cordón cuneta 
en ambos sentidos de la extensión de la 
Av. San Martín, con el fin de preparar el 
terreno para su correspondiente pavi-
mentación. 

La extensión de la Av. San Martín es 
esencial para garantizar una mayor co-
nectividad entre los barrios de la zona 
norte. En ese marco, el Municipio co-

menzó la construcción de 1200 metros 
lineales de cordón cuneta en ambos sen-
tidos de la extensión, como parte de los 
trabajos preliminares a su pavimentación. 

Se trata de infraestructura básica 
para optimizar el escurrimiento de las 
aguas de lluvia, mejorando de esta ma-
nera la transitabilidad y generando un 
mejor entorno, más agradable y seguro 
para los vecinos y vecinas.

RÍO GRANDE
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La Expo se llevará a cabo el día 18 
de noviembre de 10:00 a 18:00 h en 
el Estadio Cochocho Vargas, donde 
compartiremos el video ganador y la 
entrega de premios respectivamente. 

Invitamos a todos los y las jóvenes 
contar junto a su curso un mensaje 
sobre el cuidado ambiental, que con-
cientice y ayude al aprendizaje colec-
tivo. 

Toda la información para armar el 
video de temática ambiental, esta dis-
ponible en el Art 83 de la nueva carta 
orgánica Municipal, ingresá a este link 
https://www.ushuaia.gob.ar/docu-
mento/6fa54c79-fcf8-4862-b732-5f0c-
de634062/197.pdf 

El mensaje no deberá superar el 
minuto editado. 

El vídeo deberá ser compartido en 
el instagram de la Secretaría, y nos en-
vías por dicha red tu mail,  teléfono de 
contacto, el nombre del colegio y cur-
so y el nombre del alumno referente. 

El video más votado en nuestra Red 
Social Instagram (@ambienteush), se 
llevará  un gran  Premio. 

CONCURSO “SOY JOVEN Y AMBIENTAL”
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaria de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, invita a todos los y las jóvenes 
de las escuelas secundarias de la ciudad de Ushuaia, a  participar en el concurso “Soy Joven y Ambiental”, donde buscamos que los  
grupos de jóvenes transmitan un  mensaje ambiental que llegue a todos los chicos  y las chicas que aman esta tierra, para compartir 
con la comunidad en la “Expo Ambiental”, todo tu conocimiento y talento. 

USHUAIA
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Point da Neve es una agencia de 
turismo especializada en elaboración 
y venta de paquetes, programas y ex-
periencias para estaciones de esquí, 
snowboard, deportes de aventura en 
resorts de nieve, además de turismo en 
la nieve en general. Con su matriz ubi-
cada en Porto Alegre/RS y sucursales 
en Florianópolis/SC, atiende a clientes 
de todo Brasil en forma presencial o 
remota, ofreciendo una atención total-
mente personalizada a los practican-
tes y amantes de los deportes de nieve 
y a los turistas interesados en conocer 
las montañas y las diversas actividades 
que se pueden desarrollar en lugares 
tan especiales como lo es Ushuaia.

Con su especialidad y experiencia 
en los deportes de montaña, Point da 
Neve vende la temporada invernal de 
Ushuaia desde hace muchos años y 
ayer se realizó una capacitación in-
terna a los principales referentes de 
la empresa sobre las novedades del 
destino. No solo sobre el invierno en 
este caso, sino también sobre Ushuaia 
todo el año, ya que la empresa va a 
empezar a vender Ushuaia en todas 
las épocas, como es la idea que vienen 

CAPACITAN A OPERADORES CON SEDE 
EN PORTO ALEGRE
La Municipalidad de Ushuaia por medio de su Secretaría de Turismo brindó una capacitación técnica on-line sobre el destino,  para 
la empresa “Point da Neve” con sede en Porto Alegre en Rio Grande do Sul, Brasil.

EL MUNICIPIO CAPACITA EN 
LA LEY MICAELA Y YOLANDA

BECERRA SE REUNIÓ 
CON VECINOS DEL BARRIO 
ALTOS DEL MIRADOR

La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa capacitando a sus agentes sobre 
la Ley Yolanda y la Ley Micaela, apun-
tando a una mayor inclusión median-
te la participación de un intérprete de 
Lengua de Señas Argentinas. 

La subsecretaria de Gestión Inte-
gral del Recurso Humano del Munici-
pio, Gabriela Borre, manifestó al res-
pecto que “en el marco de la adhesión 
a la Ley Yolanda seguimos brindando 
capacitaciones sobre pensamiento 
ambiental y desarrollo sostenible, 
destinadas a los y las trabajadoras 
municipales”. 

La funcionaria destacó que “en las 
últimas instancias se apuntó a una 

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Omar Becerra 
junto a la secretaria de Vinculación 
Institucional, María José Calderón 
recorrieron con los vecinos y vecinas 
del barrio Altos del Mirador, el sector 
donde se realizarán las obras que se 
enmarcan en el Plan 2022-2023. 

Becerra indicó que “tal cual nos 
encomendó el intendente Walter Vuo-
to, trabajamos diariamente para dar 
respuestas concretas a las necesida-
des y pedidos de la gente, que vive en 
los distintos sectores de la ciudad”. 

comunicación accesible para poder 
realizar una verdadera inclusión de 
trabajadoras y trabajadores hipoacúsi-
cos, por lo que participó un intérprete 
de Lengua de Señas Argentinas”. 

Además, Borre mencionó que “pa-
ralelamente continuamos con las ca-
pacitaciones sobre sensibilización y 
perspectiva de género enmarcadas en 
la adhesión a la Ley Micaela, con las 
cuales llegamos a diferentes áreas mu-
nicipales”. 

Finalmente, sostuvo que “el obje-
tivo de este espacio es generar con-
ciencia colectiva de nuestras prácticas 
sociales y repensar el rol del empleado 
público en cuestiones de género”.

En este caso, “ya habíamos man-
tenido reuniones previas con los 
vecinos y vecinas de este sector 
para acordar las mejoras proyecta-
das, entre ellas; la construcción de 
desagües pluviales en las calles de 
Bahía Cambáceres, Bahía Valentín y 
Subcomisario Medina”. 

Durante la recorrida, se señala-
ron los lugares que tendrán modifi-
caciones y se generó un espacio de 
intercambio entre el ejecutivo y los 
vecinos, para seguir fortaleciendo 
los canales de diálogo.

USHUAIA

USHUAIAUSHUAIA

instalando la Secretaría de Turismo 
junto a los Operadores y Agentes de 
Viajes que operan nuestra ciudad.

Cristiane Cavalli, Coordinadora de 
Asuntos Internacionales del munici-
pio y quien brindó la capacitación, 

destacó que “Point da Neve es uno de 
nuestros socios estratégicos, vende 
Ushuaia de manera ininterrumpida y 
es un referente de destinos de nieve 
en Brasil. Es muy importante mante-
ner este tipo de agencias informadas 

y actualizadas sobre el destino, brin-
dándoles las nuevas herramientas ne-
cesarias que tenemos disponibles para 
que el trade turístico pueda comercia-
lizar Ushuaia y principalmente duran-
te todo el año”.
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 11/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 11/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE VEHÍCULOS UTILITARIOS 
PARA LA DPE T.D.F. – FONDOS F.E.D.E.I. CÓDIGO: TF-21-F17.”

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 72.586.778,00

FECHA DE APERTURA: 22 DE NOVIEMBRE DE 2022– 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTAS Y RETIROS DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA LASSERRE 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA.
DESCARGA DE PLIEGO: PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DPE – LASSERRE Nº 218 – USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

USHUAIA

La propuesta municipal, que viene 
trabajándose hace varios meses, con-
tó con un taller teórico a cargo de la 
muralista Laura Llovera donde las y 
los jóvenes elaboraron las imágenes 
que se plasmarán en un muro de 26 
metros de ancho por 6 metros de alto 
parte del predio de Reencontrándo-
nos.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, explicó que “desde la 
gestión municipal continuamos este 
estrecho trabajo articulado junto a las 
instituciones de la ciudad como Reen-
contrándonos, pensando en generar 
espacios de participación para todos y 
todas a través del arte”.

“Como siempre nos remarca el in-
tendente Walter Vuoto, desde la Secre-

NUEVO MURAL JUNTO A LA ASOCIACIÓN 
CIVIL REENCONTRÁNDONOS
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, en el marco del programa Muralismo Municipal, comenzó con 
las tareas de pintado de un nuevo mural en el predio de la Asociación Civil Reencontrándonos. El mismo, es realizado por personas 
que asisten al espacio y busca representar el proceso de su propio tratamiento.

EL MUNICIPIO LLEVA 
TRASLADADOS MÁS DE 
100 FARDOS DE CARTÓN

La Dirección de Desarrollo Susten-
table y Ambiente de Tolhuin concretó 
el segundo traslado de fardos del relle-
no sanitario para su reutilización.

Para ello, el trabajo se llevó adelan-
te gracias al equipo del área quienes 
utilizaron la enfardadora vertical que 
posee el Municipio. En esta ocasión, 
se entregaron 55 fardos compactos, 
los que suman más de 100 en lo que va 
de las últimas semanas. Dicho mate-
rial, recibirá el tratamiento correspon-
diente para la fabricación de conos de 
cartón.

Además, se comenzó con la com-
presión de pet, logrando de esta ma-
nera, minimizar el volumen de basura 

que ingresa al relleno sanitario muni-
cipal.

Con estas acciones se promueve 
la recuperación, la reutilización y la 
disminución de residuos sólidos urba-
nos, logrando reinsertar los materiales 
al ciclo productivo e incentivando la 
economía circular.

Desde el area agradecieron a los 
comercios por el aporte y participa-
ción en este tipo de políticas susten-
tables.

Aquellas personas interesadas en 
participar de las distintas jornadas, se 
pueden comunicar al 2901 575000 int. 
118, de lunes a viernes en el horario de 
8:00 hs 15:00 hs.

TOLHUIN

taría seguiremos impulsando  pro-
gramas de aprendizaje y recreación 
que fortalezcan el entramado social 
de nuestra ciudad. Esta iniciativa, 
junto a eventos que ha jerarquizado 
esta gestión como el EMUSH, viene a 
continuar emplazando murales a lo 
largo de la ciudad, convirtiéndola en 
una verdadera galería a cielo abier-
to” finalizó la funcionaria municipal.

Por su parte la muralista munici-
pal, Laura Llovera, declaró que “esta 
es una propuesta que venimos traba-
jando a lo largo del año, dándole las 
herramientas a chicos y chicas que 
asisten a la Asociación para crear 
este mural que los acompaña en su 
día a día”.

“A lo largo de las próximas sema-

nas vamos a concretar esta imagen 
que refiere a su proceso de trata-
miento, donde diversos personajes 

se dirigen hacia un sector iluminado 
donde se refleja la palabra vida” su-
brayó.
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RÍO GRANDE

PROFESIONALES DEL MAMÁ 
MARGARITA SE CAPACITARON 
EN PRÁCTICAS KINÉSICAS 

Fue en el marco de la Semana de 
la Práctica Kinésica en Parálisis Ce-
rebral. Estuvo a cargo del Lic. Ser-
gio Sfeir, instructor de la Asociación 
Argentina de Neurodesarrollo, a los 
fines de mejorar la calidad de aten-
ción en los pacientes. 

Esta capacitación constó de 40 
horas semanales divididas en una 
parte práctica y una teórica, ade-
más de contar con un laboratorio 
en donde se evalúan casos particu-
lares de pacientes bajo la coordina-
ción del Lic. Sfeir. 

De la misma participaron ki-
nesiólogos, fonoaudiólogos y T.O, 
así como también docentes de edu-
cación física y psicomotricistas. 

Parte de la capacitación constó 
de la utilización de terapia manual 
y ejercicio de toda la parte motora y 
cognitiva de los niños con esta dis-
capacidad. 

Esta jornada de formación se 
suma a un amplio arco de capaci-
taciones que el Municipio puso en 
marcha desde abril del 2021, para el 
perfeccionamiento y actualización 
de los profesionales que forman par-
te del equipo de salud Municipal, 
con el propósito de brindar un ser-
vicio de excelencia para los vecinos y 
vecinas de la ciudad. 

Desde el Municipio se busca 
aportar a la calidad en el servicio que 
brindan los profesionales que for-

man parte del Centro de Rehabilita-
ción “Mamá Margarita”, en donde las 
juventudes, las infancias y los adultos 
mayores que no tienen los recursos 

económicos para afrontar estas tera-
pias, reciben en igualdad el acompa-
ñamiento y la atención sanitaria que 
necesitan.

Tuvieron lugar en Chapadmalal 
(Buenos Aires) y fueron organizadas 
por el Ministerio de Turismo y De-
portes de la Nación. Bajo el lema “Los 
desafíos de la innovación en la planifi-
cación turística”, nuestra ciudad com-
partió su experiencia como destino 
turístico sostenible y emergente. 

Los días 1 y 2 de noviembre se lle-
varon a cabo las Jornadas Federales de 
Calidad y Formación en Chapadmalal, 
Buenos Aires. Las mismas fueron orga-
nizadas por el Ministerio de Turismo y 
Deportes de la Nación y contaron con la 
participación de representantes del sec-
tor público y privado de las provincias. 

El Municipio de Río Grande fue 
invitado a contar su experiencia en 
la implementación del programa de 
calidad “Bases para la gestión de Mu-
nicipios Turísticos Sostenibles” que 
impulsó el Ministerio de Turismo de 
la Nación y sobre el cual la Dirección 
Municipal de Turismo recibió una dis-
tinción. 

En representación de nuestra ciu-
dad, participó la coordinadora del 
área técnica de la Dirección Municipal 
de Turismo, Carolina del Barrio, quien 
disertó sobre la implementación de 
dicho programa y compartió la expe-
riencia de Río Grande como Munici-
pio Emergente.

Durante las jornadas también se 
realizaron capacitaciones sobre inno-

JORNADAS FEDERALES DE CALIDAD Y FORMACIÓN  

RÍO GRANDE

vación y calidad y charlas sobre las 
acciones que implementa Nación 
para el desarrollo de la actividad tu-
rística a nivel federal tales como Pre-

viaje, la Ruta Natural, 50 Destinos, 
Fiestas Argentinas, entre otros. 

La instancia de participación fue 
sumamente enriquecedora para se-

guir trabajando en el posicionamiento 
de Río Grande como destino turístico 
de relevancia a nivel provincial y na-
cional.
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PROVINCIALES

El Gobernador Gustavo Melella 
junto a la Vicegobernadora, Mónica 
Urquiza, encabezaron este miércoles 
la apertura de la 4ta Sesión del Parla-
mento Patagónico, el cual contó con 
la participación de 45 representantes 
legislativos de las provincias de La 
Pampa; Chubut, Santa Cruz, Río Ne-
gro y Neuquén. 

Se realizó en el Hotel Las Hayas de 
Ushuaia, y estuvieron presentes el mi-
nistro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; 
la ministra de Trabajo y Empleo, Ka-
rina Fernández; el secretario de Mal-
vinas, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, Andrés 
Dachary; el secretario General Legal y 
Técnico, José Capdevila y el secretario 
de Enlace con las Fuerzas de Seguri-
dad, José Díaz.

El Parlamento ya concretó seis se-
siones legislativas, dando lugar a di-
versas acciones en pos de lograr un 
cuerpo legislativo visible, dinámico y 
que alcanzó el protagonismo necesa-
rio para avanzar en gestiones para las 
y los patagónicos. 

MELELLA Y URQUIZA ABRIERON LA 4TA SESIÓN 
DEL PARLAMENTO PATAGÓNICO
Las y los funcionarios destacaron el trabajo llevado adelante por los parlamentarios y la defensa en la Causa Malvinas y de la Ley 
19.640.

El Gobernador destacó la presen-
cia de legisladores y legisladoras de 
todos los bloques políticos de la Pa-
tagonia, “primero por lo que significa 
en el marco de los 40 años de la Gesta 
de Malvinas, y también agradecer el 
acompañamiento cuando fue necesa-
rio en defensa de la Ley 19.640”.

En tal sentido expresó que “esta ley 
que cumplió 50 años, tuvo un objeti-
vo geopolítico que dio sus frutos, y es 
ésa a la que algunos llaman beneficio, 
privilegio y que nosotros cuidamos y 
defendemos porque tiene que ver con 
la soberanía y tuvo una voz patagóni-
ca que se expresó y la defendió”. 

Paralelamente, Melella también 
agradeció la expresión de las y los 
parlamentarios en defensa de la so-
beranía, donde “ustedes han tenido 
una voz clara en defensa de nuestro 
territorio. Somos la única Provincia 
que tiene su territorio ocupado ilegal 
e ilegítimamente y es necesario ex-
presas todas las voces que sean nece-
sarias para seguir reivindicando esa 
porción de territorio que es parte de 

nosotros”. 
Otro punto que planteó el Manda-

tario Provincial tuvo que ver con la ne-
cesidad de avanzar en la integración 
de la provincia al territorio nacional, 
porque “si bien Tierra del Fuego como 
isla tiene sus beneficios, también tie-
ne sus complicaciones, y hoy por hoy, 
somos la única provincia que para 
cruzar a otra, deber pasar por terri-
torio extranjero. Esto no es menor, y 
es un gran desafío que tenemos que 
seguir trabajando hasta concretarlo”. 

Finalmente, Melella llamó a cui-
dar la política, asegurando que “hoy 
la gente se siente distanciada de no-
sotros y no tenemos que perder de 
vista que es a través de la política que 
podemos transformar las situaciones 
injustas en justas. Podemos discutir 
muchísimo, pero cuidando la políti-
ca, si no arruinamos ese trabajo tan 
valioso que hacemos todos, en los 
espacios políticos. Creo que este es 

el gran desafío, porque si no aparece 
cualquier trasnochado que desde la 
política y el Estado, descalifica al res-
to y eso habla de una falta de respeto 
hacia el otro”.

Por su parte, la Vicegobernadora, 
puso de relieve el trabajo realizado 
por las y los parlamentarios donde “en 
la primera reunión que los recibimos 
acá también, teníamos una agenda 
muy amplia con todas las necesidades 
de los fueguinos y fueguinas, y que al 
compartir con las provincias patagó-
nicas nos damos cuenta de las coin-
cidencias que tenemos y que nos pre-
senta nuestra región tan particular”. 

Cabe destacar que este jueves, un 
grupo parlamentarios viajarán a se-
sionar a la Antártida donde llevarán 
adelante el cambio de la presidencia 
del cuerpo que hoy ejerce el legislador 
Emmanuel Trentino, quien será reem-
plazado por el representante de Chu-
but, Matías Mazú.

VICTORIA MONTENEGRO 
PRESENTÓ SU LIBRO 
“HASTA SER VICTORIA”

La legisladora porteña y nieta re-
cuperada N.° 66 presentó su libro 
“Hasta Ser Victoria”, en el Museo Mu-
nicipal Virginia Choquintel, como 
parte de las actividades por el Día 
Nacional de la Identidad. También 
estuvo presente Anabel Machado de 
la Asociación del Personal de los Or-
ganismos de Control (APOC).

En el marco de la presentación, 
Victoria Montenegro compartió a los 
presentes el testimonio de un largo 
proceso lleno de ambigüedades que 
atravesó desde la negación absoluta 
a asumir su identidad hasta ser una 
referenta social y política en nuestro 
país. 

Gonzalo Ferro, secretario de Ges-
tión Ciudadana, refirió que su visita 
“en su condición de nieta que recu-
peró su identidad y militante por los 

derechos humanos fortalece nuestra 
política de Estado desde la Dirección 
Municipal de Derechos Humanos”.

En tanto, subrayó que “Hasta Ser 
Victoria es un testimonio de vida en 
donde el amor y el compromiso polí-
tico por la Memoria, Verdad y Justicia 
triunfaron sobre el odio”.

Por último, agradeció a Victoria 
Montenegro por su visita a nuestra 
ciudad y a Anabel Machado por arti-
cular para que esto sea posible. 

La presencia de Victoria Montene-
gro en Río Grande y la presentación 
de su libro fueron parte de las acti-
vidades organizadas por el Munici-
pio con el objetivo de resignificar la 
memoria e interpelar a las distintas 
generaciones para continuar defen-
diendo y luchando por los derechos 
humanos.

RÍO GRANDE
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Tierra del Fuego fue la primera pro-
vincia donde se implementó el SINIDE 
en el mes de agosto, junto con La Rioja, 
Jujuy, Salta y Santiago del Estero. Luego 
se extendió por otras 19 jurisdicciones 
del país. Hoy se anunció su implemen-
tación en La Rioja, Jujuy, Salta y Santia-
go del Estero.

El Sistema permite fortalecer la tra-
yectoria pedagógica de los alumnos de 
las escuelas públicas y privadas de los 
niveles inicial, primario y secundario 
de todo el país, bajo un sistema de ges-
tión escolar a nivel federal que registra 
la trayectoria escolar completa de las y 
los estudiantes de la educación obliga-
toria de gestión pública y privada.

“Cada día que damos un paso en fa-
vor de la educación pública es un día de 
alegría”, dijo el Presidente Fernández. 
En tanto que el Ministro Perczyk expli-
có que el SINIDE “va a permitir tener 
registrados a los millones de chicos que 
integran el sistema educativo. Que cada 
escuela sepa al final del mes y del año 
como les fue a los chicos en términos 
de presencia y pedagógicos”. También 
permite titular en forma digital, saber 
que su título está registrado, que es in-
violable y seguro. Esto es un desarrollo 

AMPLIACIÓN DEL SISTEMA INTEGRAL DE 
INFORMACIÓN DIGITAL EDUCATIVA “SINIDE”
La Ministra de Educación de Tierra del Fuego AIAS, Analía Cubino, participó del acto encabezado por el presidente de la Nación Alberto 
Fernández y el Ministro de Educación de la Nación, Jaime Perczyk en el Museo del Bicentenario, donde se presentó la ampliación del 
Sistema Integral de Información Digital Educativa para escuelas y estudiantes.

político y un acuerdo federal del últi-
mo Consejo de Educación, porque el 
derecho a la Educación se protege con 
inversión y política pública. Todos te-
nemos los mismos derechos, vivamos 
donde vivamos”, agregó el Ministro.

“Tiene un aporte de datos que 
se puede ir ampliando a lo largo del 
tiempo, para conocer algunos puntos 

A partir del 12 de noviembre, el 
centro de testeo que funciona en el 
Gimnasio de la UOM en Río Grande, 
dejará de prestar servicios.

La U.M.A. que funciona en el 
Ex-Cine Packewaia de Ushuaia es-
tará hasta el 31 de diciembre del co-
rriente año, fecha que corresponde 
a la finalización de la prórroga de 
la emergencia sanitaria decretada 
a nivel nacional a través del DNU 
867/2021.

Sin embargo, continúa la vigi-

SE DEJARÁ DE REALIZAR 
TESTEOS EN LOS LUGARES 
ESTABLECIDOS
Ante la sostenida disminución de casos de Covid-19 y la baja 
convocatoria en las Unidades de Monitoreo de Ambulatorios en 
los últimos meses, se dejará de realizar testeos en los lugares 
establecidos.

lancia y el seguimiento para casos 
internados que se denominan IRAG 
(infección respiratoria aguda grave) 
que además de SARS CoV-2 incluye 
influenza A, B, virus sincitial respira-
torio (VSR), adenovirus entre otros.

Cabe destacar, que en caso que 
el cuadro clínico del paciente lo re-
quiera, el sistema de salud público 
como el privado seguirá testeando a 
los pacientes, o bien existe la posibi-
lidad de adquirir un autotest en las 
farmacias.

que nos vayan interesando en las ju-
risdicciones. Nos marca alertas en las 
inasistencias sostenidas o reiteradas, 
las calificaciones, y otras realidades 
cotidianas propias del desarrollo de la 
escuela. El sistema está desarrollado 
por argentinos y es de mucha calidad”, 
aseguró por su parte la Ministra Cubi-
no.

“Respecto a las trayectorias escola-
res, es lo prioritario que tenemos, y nos 
ayuda a saber dónde viven los chicos y 
que tan lejos les queda la escuela. Esto 
nos sirve para acompañar mejor tanto 
a los chicos como a los equipos de cada 
escuela, pero además ayudar a mejorar 
nuestras intervenciones para ayudar a 
sus familias”, concluyó la funcionaria.

CASA ROSADA

COVID-19
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La Agencia de Recaudación Fue-
guina junto al Consejo Profesional 
de Ciencias Económicas de Tierra del 
Fuego (CPCETDF), llevaron adelante la 
capacitación “Uso de Diferentes Herra-
mientas: Aplicativo Dracma, Ventanilla 
de Trámites y Página Web”.

La apertura estuvo a cargo del Pre-
sidente de la Cámara Ushuaia del CP-
CETDF, Mauricio Irigoitía y mientras 
que la exposición estuvo a cargo de la 
subdirectora General de Coordinación 
de AREF, Mariela Sifon y el director 
General de Recaudación, Juan Martín 
Fernández, quienes mostraron a los 
presentes, en un formato participativo 
y abierto a las preguntas, como funcio-
nan el aplicativo Dracma, la página web 
de la Agencia y el sistema de Ventanilla 
de Trámites.

Cabe destacar que la capacitación 
surgió a partir de los pedidos de las y 
los propios matriculados, a través de la 
Comisión de Enlace  y receptado por el 
ente recaudador. 

AREF CONCRETÓ LA CAPACITACIÓN SOBRE 
HERRAMIENTAS WEB

Asimismo, además de la participa-
ción de las y los matriculados, se invi-
tó especialmente a los miembros de la 
Comisión de Jóvenes Profesionales del 
CPCETF y a alumnas y alumnos avan-
zados de la carrera de contador públi-
co, quienes acudieron y agradecieron 
a los expositores y a las autoridades 
del Consejo la oportunidad otorgada.

El director General de Recauda-
ción, Juan Martín Fernández, consi-
deró que “esta relación entre AREF y 
las y los matriculados tienen como fi-
nalidad estrechar vínculos y jerarqui-
zar la actividad profesional, desde un 
espacio de diálogo donde se receptan 
inquietudes y aportes  técnicos, ten-
dientes a facilitar la labor profesional 
en el cumplimiento de las obligacio-
nes fiscales de los contribuyentes de 
la provincia”.

El presidente del Consejo Profesio-
nal de Ciencias Económicas de Tierra 
del Fuego, Mauricio Irigoitía, destacó 
que “la amplia convocatoria lograda 

VIALIDAD PROYECTA UN 
PRESUPUESTO CON MÁS 
DE $3.600 MILLONES EN 
INVERSIONES 

El Presidente y la Vicepresidenta 
de Vialidad Provincial, Edardo San-
dri e Ileana Zarantonello respectiva-
mente, junto a la directora de Finan-
zas, Cristina Ramírez; presentaron el 
Presupuesto 2023 de la repartición 
ante la Comisión N° 2 de la Legislatu-
ra provincial. 

El mismo establece un monto de 
más de $3.670 millones de pesos para 
el próximo año, donde el mayor por-
centaje estará destinado a construc-
ciones. 

En este sentido, se puntualizó que 
están previstas partidas para avanzar 
en los trabajos de la Ruta Provincial 
N° 1 la cual tiene casi un 33% de avan-
ce. También, en la Ruta Nacional N° 3 
que va al Parque Nacional la cual se 
encuentra en etapa de pre adjudica-
ción y análisis por parte de Vialidad 
Nacional; y en la Ruta provincial N° 7. 

Entre las acciones realizadas du-
rante el 2022, Ramírez mencionó las 
tareas de conservación permanente 
en caminos, donde se realizó el re-
emplazo de guardaganados, enripia-
do, perfil, repaso, alcantarillado, lim-
pieza y tareas de señalamiento. 

Asimismo, señaló las tareas de 
coordinación y asistencia a otros mi-
nisterios y entes que requieren del 
Ente ante determinadas circunstan-
cias. Además, indicó que se colabora 
con los municipios para la realiza-
ción de trabajos conjuntos.

LEGISLATURA

Otro de los trabajos durante la 
temporada invernal tiene que ver 
con el despeje de caminos. En este 
punto el Presidente indicó que 
“dado que la Ruta J no es jurisdic-
ción de la provincia, hemos pedido 
a Vialidad Nacional poder tenerla a 
nuestro cargo, ya que durante el año 
nos llegan distintos pedidos, pero 
la realidad es que nosotros no tene-
mos intervención en ese camino”.

Sobre el parque motor, Sandri 
destacó que “a diferencia de otras 
jurisdicciones debemos decir que 
estamos bien con la maquinaria que 
disponemos” agregando que “desde 
nuestra gestión hemos sumado más 
máquinas, sin embargo para el 2023 
apuntamos a comprar una retroex-
cavadora y una volcadora, invirtien-
do más de 61 millones de pesos”.  

Finalmente, el funcionario se re-
firió a los proyectos en curso para el 
próximo año donde “prontamente 
haremos el relevamiento para abrir 
el Paso Bridge y poder tener un paso 
alternativo al Garibaldi. Son 8 millo-
nes de pesos destinados al releva-
miento y pedimos financiamiento 
al CFI para que nos baje fondos para 
desarrollar el proyecto”. 

A ello se sumaría la pavimen-
tación de las rutas N° 5 y N° 7 y la 
colocación del puente sobre el Río 
Radman.

PROVINCIALES

Fue organizada en conjunto con el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Tierra del Fuego y surge de la necesidad de las 
y los propios matriculados.

es una muestra más que los espacios 
para acercar al matriculado con el ente 
recaudador son fundamentales”.

En ese sentido, consideró que “acer-

car a ambas partes, facilita la labor y 
crea una sinergia que redunda en un 
beneficio para la toda la comunidad 
fueguina”.
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Otra de las disciplinas fue Orienta-
ción, siendo en este primer día de ac-
ción el turno de la rama femenina, con 
las actuaciones de Ana Ledesma y Silvia 
Mansilla. Las actividades se llevaron a 
cabo en el Parque de las Naciones.

También comenzó la competencia 
de Sapo con las participaciones de Sa-
bina Aramayo y Maria Ernestina Na-
varro en la rama femenina; y de Pedro 
Llanquitruf y Miguel Ángel Rodriguez 
en la rama masculina.

Otra de las actividades que se desa-
rrollaron en la primera jornada de los 
Juegos Nacionales Evita fue el Padel, 
disciplina en la que Tierra del Fuego 
presenta dos parejas, una femenina y 
una masculina. 

La suerte fue dispar, ya que en la jor-
nada doble, Peque Valle y Nélida Cabe-
zas perdieron el primer juego (contra 
Santa Fe) pero luego ganaron el segun-
do partido (a San Luis). Por su parte, la 
dupla masculina integrada por Manuel 
Almaraz y Hugo Bedoya vencieron a 
Río Negro, pero luego cayeron con pro-

COMENZARON LOS JUEGOS EVITA PARA 
PERSONAS MAYORES
El Tejo fue una de las disciplinas que comenzó a jugar bien temprano con las parejas masculinas, femeninas y mixtas. En esta 
disciplina, las y los fueguinos tuvieron jornada doble, jugando por la mañana y por la tarde en las instalaciones del Club Huracán.

SAN LUIS

vincia de Buenos Aires.
El Tenis de Mesa arrancó con una 

jornada de mucha acción, tanto para 
la pareja femenina, la pareja masculi-
na y la pareja mixta, que jugaron va-
rios partidos con resultados dispares.

Tierra del Fuego también presentó 
una pareja mixta de Truco. Los tolhui-
nenses Julio Britez y Teresa Franco son 
quienes están representando a la isla.

Por su parte, el equipo de Newcom 
no pudo conseguir resultados positi-
vos, pero mas allá de eso, el marcador 
terminó siendo muy ajustado, lo que 
indica la paridad de los partidos y el 
buen nivel de los fueguinos, jugando 
de igual a igual a equipos que tienen 
desarrollo y mucho roce de compe-
tencia.

Este miércoles por la mañana se 
disputara la segunda jornada de com-
petencia para las ocho disciplinas que 
forman parte de esta edición de los 
Juegos Nacionales Evita para las Per-
sonas Mayores.

En este sentido, Iommi resaltó 
que “nos permitió exponer las pautas 
para 2023, destacando el desarrollo 
del sistema de historia laboral, una 
plataforma tecnológica que permitirá 
cuantificar las futuras jubilaciones, 
simplificar la gestión del beneficio 
previsional y facilitar la aplicación de 
las movilidades”.

Otro de los ejes planteados para el 
próximo año son la puesta en valor 
de los inmuebles que son propiedad 
de la Caja y las refacciones en el edi-
ficio de Alem en Ushuaia. En relación 
al inmueble ubicado en la esquina de 
San Martín y Fadul destacó “el traba-
jo que se está llevando adelante en el 
Concejo Deliberante para poder dis-
poner de dicho espacio y promover la 
generación de recursos que ayuden 
a fortalecer la sustentabilidad y sos-
tenibilidad en el tiempo del régimen 
previsional”.

En cuanto la situación financiera 
y económica de la Caja, Carlos Iom-
mi sostuvo ante los legisladores que 
en tanto sigan ingresando en tiempo 
y forma los aportes y contribuciones 
“podremos mantener el superávit re-
flejado en nuestros informes estadís-
ticos trimestrales” , y explicó que, sin 

EL AUMENTO DE APORTES SOSTENDRÍA EL 
GASTO ACTUAL DE LA CAJA PREVISIONAL 
En el Salón de Comisiones, el Presidente de la CPSPTF, Carlos Iommi; acompañado por la Vocal por Pasivos, Patricia Blanco; el 
vicepresidente Juan Pablo Quinteros, y el equipo técnico de la entidad, dio detalles del proyecto de Presupuesto 2023 ante la 
Legislatura.

embargo, “el Presupuesto planteado 
a la Legislatura resultaría deficita-
rio, dada la dificultad de acceder a 
determinada información vincula-
da principalmente con los índices 
inflacionarios de nuestro país, en 
un contexto internacional también 
incierto, lo que impide una proyec-
ción certera para el próximo año. 
Cabe destacar, que la recomposición 
salarial llevada adelante por este 
Gobierno permite que los aportes y 
contribuciones sean suficientes para 
cubrir el gasto actual de la Caja”.

“En este sentido quiero llevar se-
guridad a los beneficiarios y benefi-
ciarias de la Caja respecto al cobro 
de sus haberes, ya que no ha sido 
necesario recurrir a las herramientas 
previstas por la normativa para ha-
cer frente a las obligaciones de pago 
y, más allá de eso, en las modifica-
ciones previstas para el régimen que 
fueron aprobadas el 31 de octubre 
último en la legislatura, se incorpo-
raron distintas fuentes para garanti-
zar los recursos financieros que su-
mados a los existentes nos permitan 
llevar tranquilidad a nuestros bene-
ficiarios respecto del cobro de sus 
prestaciones”.

CAJA PREVISIONAL
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También participaron concejales 
(MC), trabajadores y jubilados de la casa 
legislativa, autoridades municipales y 
del Juzgado de Faltas, Vocales del Tribu-
nal de Cuentas Municipal, el Centro de 
Veteranos de Guerra Malvinas Argen-
tinas, integrantes de asociaciones de 
personas con discapacidad y vecinos en 
general. 

Antes del corte de cinta realizado por 
los Concejales y el Intendente, se descu-
brió una placa alusiva inaugurando la 
nueva “Plaza de Banderas”. El Presiden-
te de la institución, Raúl von der Thu-
sen, realizó el balance de las reformas 
edilicias expresando que “es una alegría 
enorme como autoridad de este Concejo 
Deliberante poder estar compartiendo 
junto a mis pares la realización de un ob-
jetivo cumplido, como lo es la inaugura-
ción del nuevo edificio del Concejo Deli-
berante. Esta es la casa de la democracia, 
el lugar donde el poder legislativo local 
discute, debate, dialoga y llega a consen-
sos que son necesarios para seguir mejo-
rando la vida de los vecinos”.

También el edil remarcó que “fue mu-
cho el trabajo que llevamos adelante y lo 
hicimos con muy pocos fondos, lo lo-
gramos a través de la reducción del gas-
to político, donde todos los concejales 
entendieron que no era necesaria tanta 
cantidad de asesores. Esto lo hablamos 
al inicio de la gestión. La institución de-
bía tener las condiciones que nosotros 
mismos aprobamos en las sesiones ordi-
narias a través de ordenanzas, que refie-
ren al ingreso para personas con disca-
pacidad, a cumplir con la cartelería, las 
veredas en condiciones, las puertas ade-
cuadas para que aquellas personas que 
se movilizan en sillas de ruedas puedan 
ingresar, esto en el Concejo Deliberante 
no existía”.

En este sentido, el concejal Von der 
Thusen recordó que “el edificio tiene 
muchos años, y nunca antes había teni-
do una puerta adaptada para personas 
con discapacidad. En la gestión anterior 
tuve que adaptar mi despacho con fon-
dos propios para que las personas que 
se movilizan en sillas de ruedas puedan 
ingresar. Comenzamos el proceso para 
derribar las barreras arquitectónicas y 
comunicacionales para incluir cada vez 
a más personas. Colocamos baldosas 
podotáctiles en la vereda para la circula-
ción de personas ciegas o con disminu-
ción visual. Acondicionamos las rampas 
de ingreso para personas con movilidad 
reducida, y ampliamos puertas y pasillos 
para personas con discapacidad motriz. 
También adaptamos baños y despachos 
para que cualquier vecino que desee re-
unirse con un concejal pueda hacerlo. 
Hoy podemos decir que tenemos una 
institución inclusiva”.

Asimismo señaló que “cuando asu-
mimos nos encontramos con algunos 
inconvenientes económicos y edilicios; 
y lo primero que hicimos cuando nos hi-
cimos cargo de la Presidencia fue sanear 

EL CONCEJO DELIBERANTE INAUGURA NUEVAS 
INSTALACIONES 
Este miércoles, el Presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thusen, junto al Intendente Martín Pérez, acompañados por el 
Cuerpo de Concejales integrado por los ediles Javier Calisaya, Pablo Llancapani, Miriam Mora, Cintia Susñar, Hugo Martínez, Walter 
Abregú, Walter Campos y Diego Lassalle, inauguraron el nuevo edificio del Concejo Deliberante. 

RÍO GRANDE

las finanzas y adecuar arquitectóni-
camente el edificio central. Segui-
mos con la modernización aplicando 
nuevas tecnologías para brindar más 
y mejores servicios a los ciudadanos. 
Pusimos en funcionamiento el “Siste-
ma GDE” para dotar de transparencia 
y celeridad los procesos legislativos y 

administrativos. Con esto también lo-
gramos la despapelización de la ins-
titución, con el objetivo de ahorrar 
recursos económicos y tener un con-
cejo más sustentable y amigable con 
el ambiente”, expresó von der Thusen.

Por último el edil manifestó que 

“hoy podemos decir que de cara al 60° 
Aniversario del Concejo Deliberante, 
dejamos una institución modelo para 
la ciudad, que se adapta a los nuevos 
tiempos, incluyendo a todos los vecinos 
y vecinas y generando los espacios nece-
sarios para construir comunidad”, con-
cluyó.
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Por Silvana Minue-Según datos 
arrojados por la Dirección de Con-
trol de Enfermedades Inmunopre-
venibles, hasta el 1 de noviembre, 
en toda la Argentina se vacunaron 
a 1.006.749. Mientras que en Tierra 
del Fuego se vacunaron 4.423 de una 
población objetivo que suma 8.490. 
Así resta aplicar 4.067 dosis. En total 
52, 1 % es la cobertura acumulada, 
lo que daría un resultado optimista 
teniendo en cuenta que hace unas 
semanas atrás había una baja con-
vocatoria.

Del 1° de octubre al 13 de noviem-
bre de 2022 se lleva adelante a nivel 
nacional el operativo de inoculación 
a infancias de 13 meses a 4 años in-
clusive deben recibir las dosis adi-
cionales, gratuitas y obligatorias de 
las vacunas Triple Viral (contra sa-
rampión, rubéola y paperas) e IPV 
(contra poliomielitis), más allá de 
las dosis recibidas previamente y no 
requieren orden médica.

Si bien Argentina el sarampión, 
la rubéola y la poliomielitis son en-
fermedades que están eliminadas, 
o sea, que ya no circulan en nues-
tro país. Sin embargo, aún provocan 

QUEDAN POR APLICAR MÁS DE 4.000 DOSIS CONTRA EL 
SARAMPIÓN, RUBÉOLA, PAPERAS Y POLIO

brotes en otras partes del mundo. 
Por lo tanto, estas dosis adiciona-
les se puede dar mayor protección 
y evitar que estas enfermedades 
resurjan. Por lo cual se solicita a 
los padres, madres o tutores que se 
acerquen a cualquier vacunatorio 
u hospital público para que los ni-
ños y las niñas reciban las vacunas. 
O estar atentos y atentas ya que se 
realizarán acciones de vacunación 
en instituciones educativas y pues-
tos móviles.

Esta campaña es de carácter gra-
tuito y obligatorio, a la vez que está 
destinada a toda la población obje-
tivo, independientemente de estar o 
no vacunados.

En Ushuaia, la Municipalidad 
continúa colaborando, así el per-
sonal de Políticas Sanitarias se en-
cuentra todos los martes y jueves 
en el Centro Integrador de Políticas 
Sociales (CIPS), ubicado en Kuanip 
841, de 14 a 17 horas. 

Cabe recordar las declaraciones 
del Dr. Juan José Alba, jefe del servi-
cio de Pediatría y Neonatología de la 
clínica San Jorge, de la capital fue-
guina consideró de suma importan-

La Municipalidad de Ushuaia es-
tuvo presente en el acto conmemo-
rativo por el 13er aniversario de la 
creación del Servicio Penitenciario 
de la Provincia, que se realizó en el 
gimnasio provincial Arquitecto Car-
los Petrina. 

Estuvieron presentes en repre-
sentación del Ejecutivo de la ciudad 
el secretario de Asuntos Malvinas, 
Daniel Arias; el subsecretario de 
Gobierno, Alejandro Ledesma; y el 
subsecretario de Seguridad Urbana, 
Ariel Pérez.  

En ese marco, el intendente Wal-
ter Vuoto saludó “a todos los hom-
bres y mujeres que trabajan con pro-
fesionalismo y responsabilidad en el 
Servicio Penitenciario de la Provincia 
de Tierra del Fuego, en un nuevo ani-
versario de la creación de dicha fuer-

CAMPAÑA

En el marco de la Campaña Nacional de Vacunación contra a Sarampión, Rubéola, Paperas y Poliomielitis, la población de Tierra del 
Fuego alcanzó el 52,1% por ciento de la población objetivo que se compone de niñas y niños de 13 meses a 4 años inclusive.

cia la vacunación, porque “son en-
fermedades que afortunadamente 
la población se ha olvidado porque 
no están circulando”.

Se explayó sobre la poliomielitis 
como una enfermedad “muy seve-
ra, no solamente puede ocasionar 
la muerte, sino que también puede 
generar discapacidades crónicas. 
Afortunadamente desde la década 
del ’70 que no se constatan casos de 
polio en gran parte del mundo. Sin 
embargo, producto de los grupos 
anti vacunas, pero también países 
en guerra o en malas condiciones, 
han ido apareciendo casos aislados 
y a veces brotes como en el último 
año en Estados Unidos, en Europa. 
A sabiendas de la movilidad de la 
gente, en cualquier momento ingre-
sa y la mejor respuesta es tener una 
cobertura altísima de la población 
vacunada”.

A principios del mes de noviem-
bre los datos eran bajos, menos del 
50%, mientras que algunas provin-
cias que habían alcanzado ya algu-
nas cifras más altas.

Entre las posibles explicaciones 
de baja convocatoria, el profesional 

mencionó que en las últimas sema-
nas “hemos tenido en Tierra del Fue-
go un brote bastante importante de 
gripe y otras afecciones respiratorias, 
que quizás haya hecho que los papás 
han ido demorando la aplicación de 
las vacunas” en sus hijos e hijas.

“Nuestro mensaje a la población 
es que hay que aprovechar, no demo-
rar y llevar a los chicos al vacunato-
rio o a los otros lugares donde se está 
vacunando”, finalizó.
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Varias de las obras públicas que 
ejecuta, o está a punto de iniciar, la 
Municipalidad de Ushuaia formarán 
parte del presupuesto para el próxi-
mo año en virtud de esa continuidad. 
Lo confirmó la abogada Gabriela Mu-
ñiz Siccardi, secretaria de Planifica-
ción e Inversión Pública del munici-
pio capitalino.

“Como el plan que empezamos 
este año es muy ambicioso, gran par-
te de ese plan se replica en el presu-
puesto del año que viene, en virtud 
de que nuestras temporadas son cor-
tas” aludió Muñiz Siccardi a los tres 
meses en cada año cuando es posible 
avanzar en las obras. 

Algunas de las iniciativas que por 
estos días se licitan, y cuyos contra-
tos seguramente se rubriquen en los 
próximos meses, corresponden a fi-
nanciación de orden nacional para 
ejecutarse el año entrante. 

Siccardi enumeró “nuevas pavi-
mentaciones, el nuevo edificio del 
CAAD, las obras del CAF, la pasarela, 
San Martín, las nuevas plazas, otras 
que continúan como el puente, la bi-
cisenda, la residencia de adultos ma-
yores”. 

En tanto, para la próxima tem-
porada están previstas nuevas pavi-
mentaciones en varios sectores de 
la ciudad “que se van definiendo a 
medida que se acerca octubre, que es 
cuando tenemos que tenerlo presu-
puestado”.

Otro avance que mencionó fue la 

MUñIZ SICCARDI HIZO UN RECORRIDO POR LAS 
OBRAS PúBLICAS EN EJECUCIÓN EN USHUAIA
La secretaria de Planificación e Inversión Pública del municipio dijo que en abril concluirán la bicisenda, y que otras obras están en 
proceso de licitación. Además, afirmó que varias iniciativas en ejecución integrarán el presupuesto 2023, en virtud de su continuidad. 

cisenda que podría vincular la ur-
banización San Martín con la calle 
Alem. 

Finalmente, y respecto del nue-
vo puente sobre el arroyo Grande, 
informó que aún no está definido 
el momento del corte de tránsito, e 

USHUAIA

red de media tensión de la urbani-
zación San Martín, presentada nue-
vamente ante Nación para nuevo 
financiamiento, ya que el costo su-
peró el doble de lo otorgado.

Además, un núcleo de 28 vivien-
das más en el K y D incluyendo la 
red eléctrica para las nuevas 94 ca-
sas en totalidad. Y la financiación 
de red de gas para que la urbaniza-
ción se pueda completar con todos 
los servicios. 

En cuanto a la bicisenda, la fun-
cionaria anunció que la intención 
es tenerla concluida para el próxi-
mo mes de abril, antes de la veda 
del año próximo: “Estamos traba-
jando para eso, hay varios movi-
mientos de suelo que se tienen que 
hacer, contención con gaviones, en 
algunos lugares tenemos que correr 
postes de energía y de telefonía” 
describió.

Confirmó que en el tramo don-
de se trabaja, desde la rotonda del 
Indio hasta el Polivalente de Artes, 
será una línea continua de hormi-
gón, con la salvedad que solo en 
un tramo va a ir paralelo a la ruta a 
modo de ciclovía, por la dificultad 
que presenta el terreno. 

Luego de confirmar que la pasa-
rela donde actualmente se trabaja 
“va a tener una bicisenda”, Muñiz 
Siccardi pronunció un importante 
anuncio, aún en etapa de antepro-
yecto y análisis junto a la Secretaría 
de Medio Ambiente, y es otra bi-

incluso lo puso en duda por cuanto 
se analizan otras dos posibilidades 
para evitarlo: Un puente paralelo 
solo para tránsito pesado o la mo-
dificación de la ejecución de la obra 
para que en esta etapa no se demue-
la el puente.
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Así lo afirmó el legislador del Par-
tido Justicialista Ricardo Furlan. Tam-
bién fue consultado sobre la interna en 
el peronismo vernáculo y sostuvo que 
Myriam Martínez puede formar parte 
de una fórmula, manteniendo la coa-
lición del Frente de Todos. “Indepen-
dientemente de esto, el PJ como estruc-
tura partidaria tomó una decisión y en 
lo personal no me siento identificado 
con ese sector”, dijo.

“No voy a dejar de trabajar porque 
no me siento contenido en un sector, 
voy a tener que buscar otro espacio. 
De igual manera entiendo que nos te-
nemos que actualizar a algunas cosas”, 
dijo Furlan por FM Del Pueblo.

Y agregó: “Hay una clara división in-
terna dentro del partido y esto nunca 
lo hemos ocultado, no nos asustan las 

“LAS PASO ATENTAN 
CONTRA LA VIDA POLÍTICA 
DE LOS PARTIDOS”

diferencias. Que el mismo PJ tenga 8 
listas distintas, es raro y esto pasó en 
el 2019”.

El legislador confirmó que hay dia-
logo con FORJA para formar un frente, 
“pero aún no hay definiciones genera-
les. Nosotros hemos dado ideas, pro-
yectos y cuestiones que tienen que ver 
con la ejecutividad del Gobierno y he-
mos tenido más recepción que en un 
gobierno nuestro”.

Y destacó que “si no entendemos 
algunas cosas y no dejamos el ego de 
lado no nos va a ir bien. Tenemos que 
dejar de lado las cuestiones persona-
les para poder hablar de política”.

“Uno siempre está para colaborar, 
nosotros hemos hecho algunas cosas 
bien y también cometimos errores, 
pero partimos de la base de los errores 
para que se pueda avanzar”, concluyó.

POLÍTICA

El intendente Walter Vuoto partici-
pó del encuentro nacional encabezado 
por el secretario de Desarrollo Terri-
torial de la Nación, Luciano Scatolini 
quien anunció los 23 proyectos gana-
dores y permitió compartir las distintas 
experiencias locales. Vuoto agradeció 
la posibilidad de transmitir experien-
cias en términos federales y afirmó que 
“se hizo muchísimo de la mano del Mi-
nisterio y del gran equipo técnico que 
lo compone, sin ese acompañamiento 
no hubiésemos podido lograr absoluta-
mente nada”.

Scatolini dio la palabra, en primer 
término, al intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, quien obtuvo el primer 
lugar del concurso con la Propuesta de 
Desarrollo Urbano Ambiental. “El de 
Ushuaia es un municipio que pensó y 
se dio cuenta que el suelo es un tema 
fundamental y avanzó en esa línea”, 
destacó el funcionario nacional.

En la reunión, de la que participó de 
manera virtual y que fue transmitida en 
directo para todo el país por el canal de 
YouTube del Ministerio, el intendente 
Vuoto indicó que “hoy el plan urbano 
ambiental que tenemos también con-
templa la regularización dominial de la 
tierra, hemos entregado 3.500 decretos 
en 36 barrios informales que hoy son 
formales, y que tenían una espera de 20 
años”. 

“Con ENOSHA y con el Ministerio 
de Planificación estamos llevando agua 
y cloaca a más de 3000 familias. Junto 
al Ministerio logramos armar un gran 
plan urbano ambiental ya que los mu-
nicipios entendemos que somos el pri-

LA MUNICIPALIDAD GANÓ EL PRIMER PREMIO POR SU 
DESARROLLO URBANO AMBIENTAL
Ushuaia salió en primer lugar en el orden de mérito ante otros 23 municipios de todo el país. Fue premiada en el II Concurso de 
Experiencias y Propuestas de Planificación, Desarrollo Territorial y Políticas de Suelo para la Reconstrucción Argentina, que llevó 
adelante el Ministerio de Desarrollo Territorial y Habitat de la Nación. 

mer eslabón de la cadena y el muni-
cipalismo viene ganando espacios en 
el mundo en cuanto a sus millones y 
funciones, y los recursos que maneja”. 

Vuoto contó que la Municipalidad 
de Ushuaia entregó históricamente 
terrenos sin servicios y “es la prime-
ra vez que los entrega con servicios”. 
“Hay un Gobierno nacional que nos 
acompaña para llevar dignidad a los 
vecinos y vecinas, y generar hábitat. 
Hoy tenemos entregados 600 créditos 
Casa Propia para la urbanización Ge-

neral San Martín, estamos arrancan-
do una segunda etapa, tenemos otros 
587 créditos en ejecución para el resto 
de la ciudad, o sea un total de 1187 
créditos para familias de la ciudad”. 

Adelantó que “en los próximos días 
vamos a presentar en la Legislatura 
provincial un proyecto de ley de emer-
gencia habitacional porque con el cre-
cimiento de la ciudad y la reactivación 
del turismo, de las 330 viviendas que 
entregamos del desarrollo urbanístico 
PROCREAR de los tiempos de Cristina 
liberamos 220 departamentos y todos 
fueron al sector turístico”. Agregó que 
“tenemos un problema muy grave ya 
que hoy alquilar un monoambiente 
cuesta entre 120 y 180 mil pesos”. 

“Estamos construyendo otras 120 
viviendas del PROCREAR en la urba-
nización San Martín y otras 378 vi-
viendas sindicalizadas. Venimos con 
un trabajo enorme y gracias al Mi-
nisterio pudimos llevar a los barrios 
obras enormes que le correspondían 
a la Provincia, como es el gas, el agua, 
las cloacas y el alumbrado público”, 
dijo Vuoto. 

“La Provincia es la que tiene las 
direcciones de Agua y de Energía y 
tenemos un fuerte problema por el 
crecimiento de la ciudad. Tenemos 
una turbina que debería generar 26 
megas y solo produce 17, por lo que 
el problema del crecimiento también 
se siente en lo energético”, explicó el 
intendente de Ushuaia. 

Sobre la propuesta premiada sos-
tuvo que “presentamos esta propues-
ta, que fue articulada por la Secreta-
ría de Hábitat del Municipio con el 
Ministerio, y tenemos el apoyo del 
Gobierno nacional. Hoy llegamos di-
rectamente a más de 6 mil personas, y 
tenemos a otras 14 mil personas en la 
demanda habitacional, en una ciudad 

USHUAIA

que tiene sus límites naturales y que 
tiene solo 10.500 mil hectáreas”.  

En el encuentro, presencial y vir-
tual que tuvo lugar este martes 8, Vuo-
to finalizó agradeciendo una vez más 
al gobierno nacional por las políticas 
federales. Además de Ushuaia, fueron 
premiados los municipios de Malvinas 
Argentinas, Resistencia, Moreno, Cas-
telli, Gualeguaychu, Villa Gessell, Ge-
neral Roca, Totoras, Alberti, Santa Rosa 
en Mendoza, San Miguel, Villa María, 
Cañada de Gomez, Federación, Salto, 
CABA, provincia de Nequen, provincia 
de Río Negro, entre otros.

Finalmente, Scatolini aseguró que 
habrá un próximo encuentro para el 
acto de premiación que tendrá lugar 
en el CCK. “La fugacidad que tienen las 
acciones cotidianas hacen que todo sea 
inmediato, bien lo saben ustedes que 
están en la trinchera. Pero estas expe-
riencias me parece que hay que com-
partirlas Estas y otras experiencia que 
se van sumando, con todo lo novedoso 
en términos creativos que nos atravie-
sa, para resolver desde la gestión del 
Estado”.

“Quiero agradecer desde ya la gene-
rosidad de poner esto en valores, com-
partir habla muy bien de todos ustedes. 
Valoramos mucho el trabajo y nos toca 
ahora afrontar el último año de gestión. 
Con muchos de ustedes tenemos pro-
yectos en marcha, vamos a seguir vién-
donos, articulando, aportando mutua-
mente. Golpeen las puertas las veces 
que sea necesario, que vamos a estar 
acompañando”, finalizó el Secretario 
de Desarrollo Territorial de la Nación.

El jurado que evaluó los proyectos 
estuvo integrado por equipos del Mi-
nisterio de Desarrollo Territorial y Ha-
bitat, Ministerio del Interior, CONICET, 
Universidad Nacional Arturo Jauretche 
y Universidad de San Juan.
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

Al respecto la funcionaria indicó 
que desde el inicio de su gestión “he-
mos avanzado en la jerarquización del 
área con la decisión política de crear un 
área con rango de Secretaría. Asimismo 
trabajamos en la profundización de lí-
neas vinculadas a la promoción y a la 
prevención, dado que si sólo trabaja-
mos con la atención a mujeres que es-
tán atravesando situaciones de violen-
cia por motivos de géneros, llegamos 
tarde. Lo que no implica desconocer la 
importancia superlativa de esa tarea”.

En este punto, remarcó que de 
acuerdo a lo registrado hasta la última 
semana, la Subsecretaría de Políticas 
de Géneros recibió 2.444 solicitudes de 
intervención “un indicador inequívoco 
de la importancia de trabajar proacti-
vamente en la promoción de derechos 
y la prevención para dar contención 
integral a esta demanda que crece día 
a día”. 

Para ello, detalló que por primera 
vez el área cuenta con un presupuesto 
el cual se estipuló en 50 millones de pe-
sos para el año 2023; y dentro del cual 
habrá una partida exclusivamente des-
tinada a la contratación de profesiona-
les con perfiles relacionados al campo 
del trabajo social, de la psicología y del 

“ESTAMOS TRABAJANDO FUERTEMENTE PARA 
JERARQUIZAR LAS POLÍTICAS DE GÉNEROS”
La Secretaria de Mujeres, Géneros y Diversidad, Gabriela Moreyra, se refirió al reclamo realizado por trabajadoras de la Subsecretaría 
de Políticas de Géneros, quienes manifestaron su malestar ante diversas situaciones dentro del área en cuestión.

derecho; y con perspectiva de géneros 
en un plural no binario. 

“Este es un pedido que se venía 
realizando al interior de las áreas des-
de hace tiempo, además por ejemplo, 
incorporamos a una profesional del 
derecho en Río Grande y en Ushuaia, 
para dar respuesta a las demandas de 
políticas de géneros. En el corto plazo 
se sumará otra persona de manera ex-
clusiva que ya venía trabajando en el 
equipo” adelantó. 

Teniendo en cuenta la demanda 
de las trabajadoras se firmó un acuer-
do con el Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de la 
provincia, para fortalecer los equipos 
con profesionales de Educación, “a 
quienes previamente se les realiza una 
entrevista. De este modo ya suma-
mos una trabajadora en Ushuaia, en 
Tolhuin haremos lo propio y estamos 
buscando ampliar el equipo en la ciu-
dad Río Grande”. 

Otra de las acciones concretadas 
fue la creación de una Dirección Pro-
vincial de Políticas de Igualdad, “que 
tiene que ver con trabajar fuertemente 
Ley Micaela y el abordaje de Masculi-
nidades. Para esta última temática es-
tamos hablando con otras provincias”.

PROVINCIALES

Asimismo mencionó que el día 16 se 
llevará adelante un taller que organiza 
la Secretaría en conjunto con el Ministe-
rio de Mujeres Géneros y Diversidad de 
Nación para abordar Masculinidades. 
Esto da cuenta del trabajo cooperativo 
que se realiza con Nación. Asimismo los 
días 16 y 17 de noviembre desde Nación 
se invitó a la Secretaría a ser parte de un 
encuentro que organizaron en vincula-
ción con Educación en torno a la Edu-
cación Sexual Integral.

Moreyra aclaró que si bien hoy las 

trabajadoras de la Subsecretaría de 
Río Grande están con retención de ta-
reas, se mantienen activas las guardias 
para dar respuesta a las emergencias. 

Finalmente destacó que “tenemos 
reuniones con las trabajadoras de ma-
nera periódica para escuchar lo que 
tienen para decir. Reconocemos la 
necesidad que hay de incorporar más 
profesionales, el Ministro se ha senta-
do con ellas, estamos muy presentes 
para escuchar y seguir brindando res-
puestas”.

LA PATAGONIA TENDRÁ SU FORO 
DE VICEGOBERNADORES 

SE REALIZARÁ UN ENCUENTRO 
DE COMUNICACIÓN JUDICIAL  

La vicegobernadora Mónica Ur-
quiza y el vicegobernador de Santa 
Cruz, Eugenio Quiroga, coincidieron 
en remarcar la trascendencia de la 
conformación del Foro de Vicegober-
nadores de la Patagonia, con el obje-
tivo de visibilizar la idiosincrasia de 
los y las ciudadanas que habitan la 
región sur de la Argentina.

rquiza indicó que este nuevo espa-
cio, impulsará la labor que desarrolla 
el Foro de Vicegobernadores del país 
y también se promoverán las gestio-
nes que llevan adelante las Legislatu-
ras como así también las acciones de 
Gobierno.

 “El acta de constitución del Fo-
ViPa, tiene dentro de sus objetivos 
potenciar todo lo que necesitamos 
las provincias de la Región. Los vice-
gobernadores no solo tenemos la res-
ponsabilidad de presidir las Legisla-
turas, sino de acompañar a nuestros 
Gobernadores y Gobernadoras en 
todo lo que es la acción política que 
se lleva adelante. Desde este Foro, 
contribuiremos a las acciones de Es-
tado”, apuntó Urquiza.

Por su parte, Quiroga, contó que 
los Vicegobernadores rubricaron un 
documento, la semana pasada en la 
casa de la provincia de La Pampa en 
la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
(CABA), donde acordaron la confor-
mación de este nuevo espacio.

El Poder Judicial de la provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Is-
las del Atlántico Sur y el Municipio 
de Tolhuin, invitan a periodistas de 
la ciudad y comunidad en general a 
participar del espacio de reflexión en 
materia de Comunicación Judicial.

Organizada conjuntamente por 
la Dirección de Comunicación Ins-
titucional del Superior Tribunal de 
Justicia y la Coordinación de Asun-
tos Institucionales del Municipio de 
Tolhuin, el evento será este viernes 
11 de noviembre, de 16 a 18 y tendrá 
lugar en la Casa de la Cultura (Lucas 
Bridges 350).

Del espacio de reflexión partici-
parán el juez del Juzgado de Com-
petencia Integral, en materia Penal, 
Civil, Comercial, Laboral, de Familia 
y Contravenciones, Dr. Silvio Pelle-
grino y la Prosecretaria de Política 
Institucional de Acceso a Justicia, 
Dra. Silvia Vecchi. 

La invitación por parte del Direc-
tor de Comunicación Institucional 
del STJ, Carlos López, y la Coordi-
nadora de Asuntos Institucionales 
del Municipio de Tolhuin, Gimena 
Contreras, si bien se centra en los 
trabajadores y trabajadoras de me-
dios de comunicación de organis-
mos públicos y privados, ademas se 
hace extensiva a toda la comunidad 

 “Trajimos este documento a la Pro-
vincia y ayer lo firmamos. Es un paso 
más y ahora debemos dar a conocer 
nuestras potencialidades. Estamos or-
gullosos porque trascenderán a nues-
tra gestión”, opinó el referente legisla-
tivo de Santa Cruz. 

Al finalizar detalló que, al recorrer 
la Patagonia, se evidencia el trabajo 
por generar desde el sector político. 
“Estas estructuras son necesarias para 
prepararnos para lo que viene”, exaltó.

 “El acta de constitución del FoViPa, 
tiene dentro de sus objetivos, poten-
ciar el trabajo coordinado y conjunto, 
en diálogo permanente sobre las nece-
sidades de las provincias de la Región, 
para satisfacerlas alcanzando logros 
superadores. Los vicegobernadores 
no solo tenemos la responsabilidad de 
presidir las Legislaturas, sino de acom-
pañar a nuestros Gobernadores y Go-
bernadoras en todo lo que es la acción 
política que se lleva adelante. Desde 
este Foro, contribuiremos a las accio-
nes de Estado”, apuntó Urquiza.

interesada en participar de este en-
cuentro que “se piensa como un es-
pacio de reflexión a fin de que entre 
todos podamos construir una co-
municación responsable y compro-
metida con la ciudadanía”.

Entre las temáticas a abordar se 
destacan la metodología de trabajo 
de la Dirección de Comunicación 
con las áreas jurisdiccionales al 
momento del requerimiento de in-
formación en causas de relevancia 
pública, por parte de periodistas.

También, la importancia de no 
revelar la identidad de las personas 
víctimas, y principalmente de ni-
ños, niñas y adolescentes, involu-
crados en causas judiciales. 

La labor llevada adelante en 
Casa de Justicia y la reciente insta-
lación del Juzgado de Competencia 
Integral en esa ciudad generó el in-
terés de la comunidad para propi-
ciar el encuentro.

TOLHUIN REGIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

A pocos días de que se cumplan cin-
co años del hundimiento, las familias 
de los tripulantes del submarino ARA 
San Juan pidieron que la Cámara Fede-
ral de Casación celebre una audiencia 
presencial para evaluar si confirma o 
anula el sobreseimiento del expresi-
dente Mauricio Macri en la causa del 
espionaje ilegal. La Sala II de la Cámara 
Federal de Casación Penal debe revisar 
los recursos que presentaron las quere-
llas y la fiscalía contra la decisión de los 
jueces Mariano Llorens, Pablo Bertuzzi 
y Leopoldo Bruglia de sobreseer a Ma-
cri y al resto de los acusados en la causa 
que se inició por los seguimientos que 
la Agencia Federal de Inteligencia (AFI) 
hizo sobre las familias que reclamaban 
saber qué había pasado con el buque 
de la Armada Argentina.

En las últimas horas, la abogada 
querellante Valeria Carreras le pidió a 
la Sala II que convoque a audiencias 
y que las haga de manera presencial. 
Lo que pretende la letrada es que se 
exponga públicamente qué evidencia 
hay contra Macri y los integrantes de 
la AFI en el expediente. De esta forma, 
serían los camaristas Carlos Mahiques, 
Guillermo Yacobucci y Ángela Ledesma 
quienes deberán resolver el destino de 
Macri, que está urgido por una pronta 
resolución de la Casación –posible-
mente para aplacar las voces que desde 
su propio espacio político le atribuyen 
haber hecho uso del espionaje durante 

LAS FAMILIAS DEL ARA SAN JUAN PIDEN AUDIENCIAS 
PúBLICAS A CASACIÓN
La abogada Valeria Carreras pidió que se debata de manera pública cuáles son las pruebas que existen contra el expresidente y, de 
esa forma, revertir el sobreseimiento que consiguió de la mano de la Sala “M” de la Cámara Federal porteña.

ESPIONAJE ILEGAL

su gobierno–. 
La Casación aún debe resolver ese 

planteo. En las últimas semanas, el 
tribunal se dedicó a rechazar las re-
cusaciones que habían planteado las 

partes: Carreras pidió correr a Mahi-
ques por su vinculación con el macris-
mo –fue ministro de Justicia de María 
Eugenia Vidal en la provincia de Bue-
nos Aires– mientras que un exdirectivo 

de la AFI quiso apartar a Ledesma por 
haber sido crítica de las reuniones que 
sus colegas mantenían con el expresi-
dente en la quinta de Olivos y en la Casa 
Rosada de manera extraoficial.

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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Esteban Machiavello
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